
A!"!"!"年!"月"!日

星期五

责任编辑：李 纬

视觉设计：叶 聆

#$%&'()#$%&'*(#)%+,-%+,.

!/小时读者热线：01!!22体育新闻

培养人才
东莞的篮球基础缘何如此扎

实？这还得从 !""!年建队之前那几
年说起。据现任宏远总经理前广东
电视台记者刘宏疆介绍，在东莞这
座地级市，有一批热爱篮球的人，这
批篮球人下到东莞的乡村、镇上去
较量，渐渐地，比赛升级了。各支球
队开始请外援打球。再后来，就干脆
有了搞一支职业球队的想法。“正巧
宏远集团是全国第一批上市公司，
需要做一些宣传推广，而搞一支球
队只要 !##多万元，所以就下决心
搞球队。但随着职业体育的一步步

推进，俱乐部作为展示企业文化的
窗口这一功能，远远不够。走职业体
育道路，发展东莞篮球氛围，宏远队
被赋予了新的历史使命。”
本赛季，俱乐部投资 $##多万

元建设的新训练馆落成，里面的放
松池、桑拿房、游泳池等设备，在
%&'首屈一指。宏远公司牵头组织
起的迪文杯篮球赛，已经举办了 (

年。各乡、镇、区也都有自己的比赛。
俱乐部的青训体系!在全国闻名!由

于人才济济! 宏远二三线队伍培养

出来的球员! 还被输送到了兄弟球

队"今年的兄弟球队佛山队内，就有
(名球员出自宏远青训营。

真心留人
在东莞的运河边上，你常常能

见到一个身材高大的美国黑人，带
着儿子在路边打车。不少经过的路
人，看到他时，会喊他的名字“积
臣”，同他握个手、击个掌，道一声加
油。至于合影、签名，已经不再需要，
因为他在东莞呆了 !)年，是人尽皆
知的篮球功臣。

在 %&' 联赛年年水平看涨的
情况下，多数外援，打一个赛季，换
一支球队，捞一笔钱。唯有积臣，球员
时代效力宏远 !#年，帮助五夺总冠
军。他退役之后，宏远也一直挂念他，

使他成为 %&'历史上第三个被退役
球衣的人。两年前，宏远将已经退役
的积臣请回来，担任中锋教练。问积
臣，你是哪里人，他会用标准的普通
话说：“我是东莞人。”想在宏远再呆
几年？积臣笑言：“希望是一辈子。”
除了积臣，在宏远队中的中国

球员，多数并非出生在广东，甚至有
不少来自北方城市。董事长陈海涛
介绍说：“我们这些年一直从全国选
苗，这条路走对了，一些别人淘汰的
球员，在我们这里能打出来。”这些
球员，如今都已在东莞落地生根。宏
远队的第一批功勋球员李春江，成
了主教练，新疆人杜峰如今也是助

理教练，不少年轻球员的父母甚至
举家迁来东莞。

留在东莞! 一心一意继续为球

队出力!积臣的理由是#宏远队给了

我一个家庭的概念$%

慧眼相中人才后，真心留下人才，
并让他们培养下一代篮球人，宏远打
响招牌、立下口碑，也延续了传统。

重视球迷
球迷，是一支球队的衣食父母。

!""#$!""%赛季!宏远队推出&俱乐

部会员制$!这一举措使俱乐部在门

票方面保持一定的收入! 球迷会员

基本上都是每场必看! 这在 &'(

历史上开创了先河%

随着宏远队的兴盛，东莞球迷
也越来越懂球了。宏远主场保安总
管深有感触：“东莞人喜欢买好座位
的票。)##$年到 )##*年期间，很多
人带着板凳来票房门口通宵排队，
就为了买一张总决赛的票。但这些
年不会了，因为冠军拿多了，大家觉
得，也就这回事。”+,谢明宏也记
得，“)##)-)##$赛季总决赛，宏远
对八一，门票就炒到了五六千元一
张。而这些年，东莞球迷越来越专业
了，他们会挑场次看比赛。”这不，本
周二的沪粤之战，门票并未售罄。
这可怎么办？如何留下老球迷、

培育新球迷？一个小细节，可见俱乐
部挖空了心思。谢明宏来自台湾，有
!"年的 +,生涯，曾主持过 (届亚
锦赛，被誉为亚洲第一 +,。今年，宏
远队向谢明宏抛来橄榄枝，“有档期
的话，就来客串主持几场比赛吧。”
这不，周二下午 $时，谢明宏早早来
到场馆，调试起音乐、写串联词。俱
乐部期待在营造氛围方面做一些改
变和调整，给球迷呈现新鲜感。

宏远队高层流行这么一句话：
“不喝酒可以，不打球不行。”东莞篮
球城的名声，由此越来越响。

本报记者 陶邢莹

篮球人在这里找到家的感觉
———东莞篮球兴盛发展的借鉴意义
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这里有懂球的球迷，有最
棒的青训体系，更有最强大的
球队，这就是东莞。

截至上赛季，主场设在东
莞的广东宏远队共获得 7次
CBA总冠军，首发五虎除了
外援，都是国手。现在，东莞有
2.6万多个篮球场馆，其中室
内馆超过300个，不仅有“草
根CBA”的市三级联赛，许多
镇街也有自己的一至三级联
赛。篮球运动成为东莞城市文
化最为独特的一道风景。


